

POSTEOS

POR QUÉ ISRAEL ESTARÍA PERDIENDO (OTRA VEZ)



Por **Arshin Adib-Moghaddam**

Autor de *¿Qué es Irán? y profesor en la U.SOAS de Londres.*

Esto es algo que no leerá en ningún otro lugar: el primer ministro Benjamin Netanyahu está perdiendo otra guerra. Desde los ataques terroristas contra Israel en octubre de 2023, Netanyahu prometió erradicar a Hamas y repatriar a los rehenes israelíes. Tras casi dos años de matar a decenas de miles de palestinos, principalmente niños y mujeres, Hamas sigue en el poder y los rehenes no han sido liberados. Ahora, promete a los israelíes y a la ingenua y desprevenida administración Trump que provocará un cambio de régimen en Irán y pondrá fin al programa nuclear del país.

Sin embargo, al momento de escribir estas líneas, varias ciudades de Israel han sido atacadas; los iraníes se han unido en apoyo a sus líderes, y las instalaciones nucleares de Irán siguen intactas. Netanyahu lucha por mantener unida a su coalición de extrema derecha y se enfrenta a una derrota en las elecciones generales del próximo año. Sabe muy bien que, una vez fuera del poder, se enfrentará a aún más cargos de corrupción en Israel y a un tribunal de crímenes de guerra en La Haya. Pero si creyó que podría rescatar su incipiente carrera política y su legado con otra devastación del país, claramente calculó mal.

El segundo factor que contribuye a esta guerra es el error de cálculo del Presidente Trump al pensar que Irán renunciaría a sus derechos de enriquecimiento nuclear a punta de pistola israelí. Esto no ocurrirá, como sabría cualquiera que comprenda el nacionalismo persa. En definitiva, Irán solo negociará una vez que Israel detenga su ataque, que también pretendía, desde un principio, interrumpir una solución diplomática entre Irán y Estados Unidos. Como siempre, los civiles de ambos bandos sufren las consecuencias de la megalomanía egoísta de los políticos.

En cuanto a Irán: bombardear el país simplemente pospone la reforma de un sistema sombrío y da a los intransigentes un nuevo impulso como última defensa del país. Incluso ahora, el Presidente reformista Pezeshkian reiteró que Irán no busca un arma nuclear y que renegociaría con Estados Unidos para encontrar una solución diplomática una vez que Israel detenga su agresión. Pero esta diplomacia es precisamente lo que alguien como Netanyahu no desea, y no por preocupación alguna por la seguridad nacional israelí, sino para salvarse.